
　農家の人は，種まきや植え替えなどで，わたしたちが知らない工夫をしていることが分かりました。まだまだ他
にもいろんな工夫がありそうです。草取りなどの仕事も大変だけど，わたしたち食べる人が笑顔になるように育て
てくれていることが分かりました。わたしたちも，作ってくれている人のことを考えて，食べ物を大切にしなけれ
ばと思いました。

　わたしたちの身近にある田や畑，道路や用水路などが，昔地域に住んでいた人々の苦労によって作られ，今ある
ことが分かりました。そこで今働く大人の人たちも，わたしたちのことを考えながら一生懸命働いてくれているこ
とも分かりました。
　升潟地域の昔を調べるうちに，たくさんの地域の方，ボランティアの方から教えていただき，お世話になりまし
た。
　この調べ学習を通して，わたしたちはこれまでよりももっと升潟のことが好きになりました。地域は小さいけれ
ど，たくさんの方たちに，わたしたちの住むところを知ってもらいたいです。
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石碑が多い。
何が書いてあるんだろう？

畑で野菜をたくさん育てている。
特に，豆の畑が多いな。

アサガオの種は一鉢に５個くらい
しか種をまかなかったよ。

たっぷり水を吸わせてから植え替
えると，元気に育つんだよ。

100日ちょっとで，こんなに大き
くなった。すごいな。

地域の皆様から教えてもらい
ました。

こんなに狭い所に種をたくさん蒔
いても，苗を育てられるんだね。

石碑にはたくさんの人の名前が書
かれていました。昔の地域の人た
ちが道路や用水などを作ってくれ
たことが分かりました。

今学校があるところに田中城とい
うお城があって，殿様がいたこと
が分かりました。どんな殿様だっ
たのかな？

地域に住む方から昔の様子について
話していただきました。この方は剣
舞の達人でもあり，刀と扇の体験も
させてもらいました。

今から400年近くも前にお城（平
城）があり，大関阿波守盛憲とい
う殿様がいたそうです。その娘の
桂姫の病気が治ったことと，越後
善光寺とのつながりを，教えてい
ただきました。

村人思いの優しい殿様だったそうで
す。お姫様の病気が治ってよかった
です。今，学校があるところにお城
があってびっくりしました。

自分たちで調べて分かったこと，
考えたことを升小祭で発表し，地
域の方にも聞いてもらいました。
地域の昔を調べて新しいことがた
くさん分かりました。これから
も，昔のことや地域に伝わる伝統
について調べたいです。　

あちこちに用水路があるな。どうして
こんなにたくさんあるのかな？

学校の周りにはどんなものがあるのかな？ 探してみよう
　升潟小学校３年生は，総合的な学習の時間で地域探検をし，多くのことを見付けました。そして，その中から，
自分たちが「なぜだろう」と思ったことを更に調べていくことにしました。

升潟はそら豆の名産地！！ 調べてみよう
　まず，わたしたちは「どうして地域で豆などの野菜をたくさん作っているのだろう」という疑問をもち，豆を育
てながら調べることにしました。最初に，学校の畑で豆を育てながら，農家の方の工夫を発見しました。

升潟の魅力はどんなところ？ 伝えよう
　次にわたしたちは，升潟の魅力はどんなところかを調べてみました。地域の方からお話を聞いたり，本で調べて
みたりすると，これまで知らなかったことがいろいろ分かってきました。
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